
【開催日】 2021年2月5日（金） 18:00～19:00
【形　式】 Web講演
【出席者】 92名 34名

※回答者割合は下記グラフのとおり

【出席者　内訳】

大学 みなと
佐世保市
総合

諫早
総合

原爆
佐世保
中央

島原
長崎
医療

他施設 合計

医師・歯科医師 11 1 1 2 3 1 2 1 13 35

薬剤師 1 0 0 0 0 0 0 0 9 10

看護師 18 1 0 2 4 0 0 3 3 31

放射線技師 3 2 1 1 0 0 0 2 0 9

MSW 3 0 0 0 0 0 0 0 0 3

事務職員 2 0 0 0 1 0 0 0 0 3

その他・不明 0 0 0 0 0 0 0 0 1 1

合計 38 4 2 5 8 1 2 6 26 92

【時　間】

【回答者】

2020年度　第2回長崎県がん診療連携拠点病院研修会
アンケート調査結果

職 種
施設名



【今回の講演について】
①よかったところ
・わかりやすく、多職種の方の入門としては最適だったと思う。（医師）
・基本から臨床的な内容（医師）
・薬剤との併用療法について、丁寧にご解説頂いて、わかりやすかった。（薬剤師）
・他科の治療内容、最先端の治療内容のイメージがつきました。（医師）
・放射線治療の最新状況を基礎から詳しく学べた（薬剤師）
・保険適応でない最新治療を知ることができたこと。（薬剤師）
・最新の放射線治療を学ぶことができました。（医師）
・放射線治療の基礎的なところから最新の治療内容だったところ（看護師）
・放射線治療の基本がわかりやすく纏められていた点（放射線技師）
・放射線治療をわかりやすく講演していただいたことです。（医師）
・再診の子宮頚癌治療（ハイブリッド照射）が聞けたこと（医師）
・治療における体動のリスクに対する取り組み方や密封小線源時のリスク臓器回避方法など現在
　取り組んでいる内容が把握できたところ（放射線技師）
・オンラインにより自宅から参加出来たこと（放射線技師）
・WEB開催で聞き取りやすかった。事前に資料が手元に配布されたので、資料に追記でき情報が
　整理できた。（看護師）
・子宮頸がんのハイブリット照射や、ゲルスペーサーを使用した治療法など聞けて良かった。
　また、前もってスライドを送っていただけたので、より理解が深まった。金曜日だったので、
　翌日の勤務を気にすることがなく聞けた。（看護師）
・高精度放射線治療の基礎を理解できたこと。子宮頸がん治療、人工腹水に興味を持ちました。
　（医師）
・放射線治療について基礎から学ぶことができました。わかりやすかったです。（MSW）
・内容がわかりやすかった。（2件：看護師）
・画像や音声がはっきりしていた。（看護師）
・放射線治療の基礎から最新の治療についての知識を得ることができました。（看護師）
・事前の資料配布（放射線技師）
・正直難しい内容かと思っておりましたが、わかりやすく、非常に勉強になりました。（看護師）

②気になったところ
・初歩的な話が多かったので、最近の動向などの話をもっと聞きたかった。（医師）
・地域差（薬剤師）
・放射線療法は知っているつもりではあったが、まだまだ、知らないこともありました。より具体
　的で分かりやすかったです。（薬剤師）
・ハイブリッド照射、ゲルｽﾍﾟｯｻｰ（看護師）
・紹介された治療法が長崎でもどれだけ可能なのか気になった（医師）
・放射線治療が進化していること　侵襲が少なくなるよう努力されている点（医師）
・放射線治療における今後標準となっていくような治療方法（放射線技師）
・ミュートを解除せず、雑音が入ったこと（座長が指示して改善されましたが‥‥）（医師）



・スペーサー注入時におけるエコーガイド下はどの程度見えるのか気になった（放射線技師）

③講演に関する要望
・次回はもう少し絞ったテーマについての話を聞きたいです。（医師）
・とてもわかりやすくてよかったです。（医師）
・大変勉強になりありがとうございました。（医師）
・現在、佐世保市に在住しています。長崎市まで講演を聞きに行かなくて良いので、Web開催も
　悪くないと思います。（医師）
・講演の題名だけでは難しい感じがして、他のスタッフへ視聴を勧められなかった。もっと早くに
　内容がわかっていれば、薦めることができたのに、大変残念です。今後もWEB研修を希望します。
　（看護師）
・できれば、講演のレジメが欲しかったです。（看護師）
・抗がん剤の特徴的な副作用、注意点など、また、副作用を予防するための薬剤の事など、症例を
　元にした講演を聴きたいです。（薬剤師）

◆次回の講演で希望すること（内容、場所、日時など）
・今後もＷeb開催、あるいは、ハイブリット開催をご検討下さい。（薬剤師）
・業務時間と重なるため、もう少し遅い時間をおねがいしたい。（薬剤師）
・今回と同様にzoomでいいと思います。時間を遅らせてもらえると、次回も参加できるのですが。
　普段なら、仕事中なので参加出来ない。（薬剤師）
・個人的には出来れば19時以後の開始なら嬉しいです。18時はまだ業務終わっていないため。
　（医師）
・子宮体癌　卵巣癌に対する放射線治療（医師）
・web開催と対面聴講が可能な同時講演会の開催（放射線技師）
・医師、放射線診療技師、看護師が対象になると思いますので、今日の講演みたいに基本的な事柄
　を中心とした内容を希望します。（医師）
・ZOOM形式が良いです。（医師）
・今回のようなオンラインによる参加を選べるようにして欲しい（放射線技師）
・WEB開催でもいいと思います（看護師）
・自宅でゆっくり参加したいので、18時開始でなく、せめて18：30頃からだと良い。（看護師）
・zoomだと助かります。（看護師）
・18：30からの開始が参加しやすいのではと思います。（看護師）
・Webは参加しやすくて良かったです。（放射線技師）
・抗がん剤ごとのフォローすべき副作用、検査値など（薬剤師）

◆がん診療センターに対するご要望をご記入ください
・貴重な講演をありがとうございました（医師）
・がん診療センターの益々のご発展を心からお祈り申し上げます。（医師）
・毎回、興味ある研修会を開催していただきありがとうございます（看護師）
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